



All Nature Argentina

Nature & Culture

PATAGONIA



La Patagonia se ubica en el extremo sur del continente americano. Abarca las provincias más australes: Neuquén, Río Negro, Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, con características propias que la diferencian de las demás regiones. Comprende también una muy pequeña porción del sur de La Pampa, Mendoza y Buenos Aires (partido de Patagones).

TURISMO

Es uno de los puntos turísticos más visitados de Argentina, tanto por nativos como por extranjeros, por sus nutridos paisajes y ciudades ubicadas al pie de la Cordillera de los Andes y en sus preciosas costas. En la provincia de Neuquén se encuentra la ciudad de Villa Traful, con pocos habitantes, siendo la ciudad de mayor belleza del continente. San Martín de los Andes, al igual que Villa La Angostura, ubicada muy cerca del Cerro Bayo. En la provincia de Río Negro la ciudad de San Carlos de Bariloche, uno de los destinos más elegidos por los turistas, ubicada a orillas del Nahuel Huapi, de estilo arquitectónico, y numerosos lugares de interés turístico, como el Cerro Catedral (el centro de esquí más importante de Sudamérica), el Cerro Tronador, el Centro Cívico y Colonia Suiza. Las Grutas, el balneario patagónico más importante, poseen bellas playas de arena fina y acantilados mansos, con aguas cristalinas, tropicales y limpias. En la provincia de Chubut la ciudad de Esquel, cuenta con un importante centro de esquí. Puerto Madryn, destacado por la visita de ballenas y es el segundo balneario del sur con playas de arena fina y suaves olas. Rada Tilly conforma el balneario más austral del país y de América, con su playa única de arena plana y fina. En la provincia de Santa Cruz se encuentra la ciudad de El Calafate, situada sobre la orilla del Lago Argentino y cercana al Parque Nacional de los Glaciares, donde se encuentra el glaciar Perito Moreno. También se encuentra la ciudad de El Chaltén, compuesto por el cerro Fitz Roy. En la provincia de Tierra del Fuego la ciudad de Ushuaia es famosa por ser una de las ciudades más australes del mundo y por sus diferentes sitios de interés como el canal de Beagle, el Parque Nacional de Tierra del Fuego, el Museo del Fin del Mundo, el lago Fagnano, el lago Escondido, el centro de esquí, el Cerro Castor, entre otros sitios.

CLIMA

Al mismo tiempo que los mares, la Cordillera de los Andes cumple un rol importante en la disposición climática de las regiones argentinas y, debido a esto, la Patagonia es una región de clima árido y semidesértico. Las masas de aire del Pacífico, disparan casi toda su humedad al otro lado de los Andes. El aire subpolar se advierte desde el sur hasta el norte del país. La isla de Tierra del Fuego, por su ubicación próxima al polo sur, en verano cuenta con hasta dieciocho horas de luz, mientras que en el invierno hay solo de siete a ocho horas. Los días son despejados y radiantes y con temperaturas no muy



bajas como en zonas de igual latitud en el hemisferio norte, debido al perfil isleño de la provincia. En invierno los fríos son muy intensos al igual que las tormentas de nieve y los vientos son del oeste, por lo cual las costas patagónicas son comúnmente de aguas serenas, que conforman un panorama merecedor de apreciar. En el sur, la inmediatez de los Océanos Atlántico y Pacífico, a diferencia del resto del país, contribuye como un regulador de la temperatura y en algunas zonas se puede apreciar pasto verde. La Cordillera de los Andes, que forma una curva de noroeste a este a través del archipiélago, provoca abundantes precipitaciones en las islas del oeste y sur, y menos humedad en las planicies del noreste.

RELIEVE

La Patagonia Argentina muestra dos tipos de relieve notoriamente característicos: El este es el lugar de las mesetas. La subregión de Patagonia extraandina goza de un clima frío y seco, y un bioma de estepa. El relieve es de planicies escalonadas cortadas por valles fluviales. El oeste es el terreno de las montañas. La subregión andina concuerda con los Andes patagónicos. La vegetación se divide en bosque andino patagónico y bosque subpolar magallánico; siendo también una zona rica en lagos. La mayor parte de este territorio se encuentra integrado por parques nacionales. Aún quedan unos restos de la última glaciación en el campo de hielo continental, del que vienen numerosos glaciares como el Perito Moreno, entre otros.

ECONOMIA

La participación a la economía nacional se enfatiza en materia energética. Esta región genera el 84% de la producción petrolera argentina, opera la cuarta parte de la potencia eléctrica instalada, y extrae casi el 80% del total del gas nacional. La Patagonia no se destaca solo con los recursos no renovables, también provee al mercado nacional y mundial con las frutas propias de climas templados (manzana, pera y frutos de carozo), y diferentes productos de mar y lanas.